

DE CUANTIFICADOR A ATENUANTE: UNA APROXIMACIÓN AL ESTUDIO DE *UN POCO* EN EL  
CORPUS ESLORA

MARTA BLANCO DOMÍNGUEZ

Universidade de Santiago de Compostela

EUGENIA CONDE NOGUEROL

Universidade da Coruña

Esta contribución se inserta en el ámbito de la lingüística de corpus aplicada a los estudios pragmáticos. Tiene como objetivo analizar el uso del cuantificador *un poco* en español oral y comprender su proceso de cambio de cuantificador con valor semántico a operador discursivo con valor pragmático atenuante.

Para mostrar empíricamente este proceso de gramaticalización de *un poco* nos basamos en una muestra significativa de casos extraídos del corpus ESLORA de español oral (<https://eslora.usc.es/>), que nos proporcionará información cuantitativa y cualitativa de la unidad seleccionada. Los datos arrojados por ESLORA nos permitirán identificar y clasificar los diferentes contextos de uso de *un poco*, así como los valores asociados a cada uno de ellos. Asimismo, los resultados se pondrán en relación con variables sociolingüísticas como, por ejemplo, edad, género o nivel de estudios, con el fin de comprobar cómo se correlacionan esas variables con el proceso de gramaticalización de *un poco*.